

## 16 Port-Gentil

Municipalité/Session du Conseil du 4e arrondissement  
Cinquante millions pour l'état spécial des dépenses

Le maire Moukagni a présidé les travaux.

Serge YAKELE MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

LE maire du 4e arrondissement, Jean-Louis Moukagni, a présidé, vendredi dernier, la session du Conseil de sa collectivité locale. A l'instar des autres mairies de la commune de Port-Gentil. Au terme des travaux, les conseillers membres, ont arrêté à la somme de 50 millions de francs,

l'état spécial des dépenses de cette entité locale.

D'entrée, le maire Moukagni a expliqué aux autres membres du Conseil municipal, que leur circonscription locale rencontre d'énormes difficultés qui l'empêchent de décoller véritablement. Laquelle n'aide pas leur mairie à participer véritablement et efficacement à l'élan de transformation souhaitée de

leur arrondissement. *"La tâche est effectivement difficile, car depuis le 2 avril 2019, date de notre prise de fonction officielle, évaluant chaque jour la mesure de charge commune, le constat qui se dégage est que notre arrondissement mérite véritablement l'attention de tous, car tout est à faire et à refaire"*, a-t-il déploré. L'édile a dit compter sur le dynamisme de son bureau pour mener



Une session tenue en présence de plusieurs chefs de quartier.

à bien les missions à eux assignées. Il compte également sur le soutien de la mairie centrale de Port-Gentil, considérée comme la boussole à suivre, qui fixe le cap du développement et de l'assainissement de la capitale économique. Cinq mois après sa prise de fonction officielle, le maire Moukagni n'a pas jugé utile de faire de bilan. Les maux qui minent son arrondissement

étant légion. Il reconnaît, néanmoins, que des initiatives ont été menées dans plusieurs domaines, notamment celui du social. Mais beaucoup reste encore à faire. Et c'est pour participer un tant soit peu au développement du 4e arrondissement que Jean-Louis Moukagni et l'ensemble des membres de son bureau ont sollicité : l'amélioration de leur cadre de travail,

l'ouverture de nouvelles voies afin de désenclaver les quartiers périphériques, l'assainissement des zones marécageuses, sans oublier le curage des canaux, caniveaux et autres fossés...avec du matériel approprié, pour une réelle politique de lutte contre l'insalubrité pour laquelle le maire central, Gabriel Tchango, souhaite la participation de toutes les composantes locales.

## Éclairage solaire

## L'énergie renouvelable fait des heureux



Ces ampoules portables sont de plus en plus utiles et usitées en cas de coupure.

Fidèle AFANOU  
EDEMBE  
Port-Gentil/Gabon

Chaque jour qui passe, les Portgentillais découvrent les bienfaits de ce système d'éclairage. Presque tout le monde l'adopte désormais dans la capitale économique.

LES premiers à avoir découvert les bienfaits de l'énergie solaire dans l'Ogooué-Maritime sont, logiquement, les populations villageoises qui éprouvent d'énormes difficultés à se procurer les services de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG). Du coup, depuis le boom

de l'énergie renouvelable, plusieurs villageois ont rangé leurs lampes-tempestes. Et d'autres, leurs groupes électrogènes. La maintenance et l'approvisionnement de ceux-ci en carburant s'avérant difficile.

Ainsi, au fil des mois, le phénomène a pris de tant d'ampleur que même en ville, dans plusieurs quartiers, de nombreuses personnes s'en servent désormais. Surtout en cas de coupure de courant. Sur le plan communautaire, les énergies renouvelables sont à la mode. L'éclairage public avec l'implantation des lampadaires d'un type nouveau, qui font leur apparition ici et là dans la capitale économique, en



Un lampadaire, ici au cimetière central.



Comme au 2e arrondissement, les quartiers sont bien éclairés.

est la preuve. Au 2e arrondissement, l'élu de cette circonscription adminis-

trative, Jean-Fidèle Otandault, par ailleurs ministre de la Promotion des inves-

tissements, a doté tous les quartiers de son fief politique de ce type d'éclairage. Des rues et même des quartiers entiers ont été dotés de lampadaires solaires. Les particuliers ne sont pas en reste. De nombreuses habitations sont alimentées en électricité grâce aux panneaux solaires. Avec 500 000 ou 600 000 francs, on peut s'offrir un kit complet (batterie, panneaux, etc.) de 200 watts, assure un revendeur, pour non seulement s'éclairer mais aussi pour utiliser l'appareillage domestique fonctionnant à l'électricité. Et si on adjoint quelques projecteurs (solaires évidemment) – pour 75 000 francs pièce en-

viron – on peut éclairer une...manifestation ou un pan de quartier. C'est d'ailleurs pour faire face aux coupures intempestives de l'opérateur fournisseur d'électricité, qu'à Port-Gentil, tout le monde fait désormais recours à ce moyen d'éclairage : lampes ou veilleuses solaires ou mixtes. Par définition, les énergies renouvelables proviennent de sources dont le renouvellement est naturel, rapide et considéré comme théoriquement inépuisable à l'échelle du temps humain. Autant donc convenir que l'arrivée du solaire est une plus value qui est appelée à durer dans le quotidien des iliens.